

**Jahresbericht 2019/20 des Samariterverein Häggenschwil,  
Online und schriftliche VV 20.März 2020 wegen Lockdown**

29. Apr. Unser Start ins neue Vereinsjahr. In diesem Jahr erwartet uns das Sportfest, Nacht der offenen Tore, Pferdesporttage, Grümpeli Berg, Grümpeli Häggenschwil, und die Viehschau Häggenschwil. Darum wird fleissig mit unserem Postendienstmaterial geübt.
11. Mai Gemeinschaftsübung (Vereinigung an der Sitter) in Muolen. Die Samariterlehrer von Wittenbach, Muolen, Berg und Häggenschwil bereiteten für uns verschiedene Aufgaben vor. Themen wie Bergung aus einem Auto, Zecken oder ein Quiz stehen auf dem Programm. Danach gab es einen feinen Zmittag im Vereinslokal Muolen.
- 07.-09. Juni Endlich das Sportfest Häggenschwil. Die Vorfreude in unserer Gemeinde war gross, Jung und Alt ist mit dabei. Sei es als Teilnehmer, Organisator oder Helfer. Wir als Samariter waren für die 3000 Besucher vor Ort. Unser Posten war gut besucht. Zum Glück nur wegen kleineren Bagatellen. Bei welchen wir meistens mit Kühlverbänden und Perskindol helfen konnten.
17. Jun. Üben wir den Umgang mit Dreiecktuch und Netzverband unter der Anleitung von Silvan.
1. Jul. 1. Teil von unseren drei Pflichtübungen IVR2. Es war ein sehr spannender und lehrreicher Abend. z.B. die Bergung von mehreren Verletzten und das Koordinieren der Unfallstelle brachten uns an die Grenze. Mit vielen Anregungen und Diskussionsstoff gingen wir nach der Übung in den Ochsen.
- 27.-28. Jul. Pferdesporttage mit 100-jährigen Jubiläum und wir sind dabei. Es bleibt ein festlicher Anlass ohne ernste Zwischenfälle. HüHoppHurra.
19. Aug. Vollzählig! Die Übung mit Pieder Flepp ist sehr informativ. Klar, dass sich die Gelegenheit Feuerlöscher und Löschdecke zu gebrauchen niemand entgehen lassen will.
30. Aug. Bei der Nacht der offenen Tore durften wir mit unseren Feuerwehren Häggenschwil und Wittenbach unsere Tätigkeiten den interessierten Besucher näherbringen. Auch ein kleiner Wettbewerb stand bereit. Bei welchem die Teilnehmer mit Feuer und Flamme dabei waren.
31. Aug. Tags darauf erfuhren wir den Wettbewerbseifer weiterhin, bei den Teilnehmer vom Grümpelturnier Häggenschwil. Da das Turnier dieses Jahr im Dorf stattfand, konnten wir unser Posten im Luftschutzkeller einrichten. Das schöne Wetter und die gute Stimmung auf dem Platz waren sicher ein Grund, dass wir wenig Arbeit hatten.
14. Sept. Sind wir bei der geselligen Viehschau in Häggenschwil präsent.
16. Sept. 2. Teil der IVR 2 Übung mit Selbststudium und Repetitionen z.B. Erkennen der Verbrennungsstufen, Schlaganfall, Herzinfarkt u.v.m. Die Zeit war zu kurz. Die nicht behandelten Themen werden bei der nächsten Übung nachgeholt.

28. Okt. Hatten wir eine öffentliche Samariterübung über Alltagsverletzungen. Monika verstand es unsere Pflichtübung Teil 2 von Teil 2 IVR 2 geschickt in den Kurs einzubauen.
18. Nov. 3. und letzter Teil der IVR 2 Übung. Das Thema Basic Live Support und die Handhabung des Automatisierten Externen Defibrillator wird behandelt. Kurz BLS und AED. Monika hat sich einige knifflige Fallbeispiele ausgedacht bei dem auch unser Schauspielertalent gefragt ist. Gut, dass die Übungspuppen bei der Wiederbelebung erhalten mussten. Per App konnten wir unser Können kontrollieren.
13. Dez. Feines Chinoise essen, Jass Turnier und gemütliches Beisammensein. Unser jährlicher Advents Höck. Diesmal im Restaurant Seeblick Freidorf.
18. Dez. Gelbwesten in Häggenschwil oder doch nur der Samariterverein? Brigitta und Monika gestalteten ein Adventsfenster. Samariterpflasterli, Samariter Gummibärli gingen so schnell weg wie die Guetzi und der Punsch von Familie Leuch.
13. Jan. Es ist schon Tradition. Das neue Jahr startet bei uns Samariter mit dem Thema Gruppendynamik und endet mit dem Neujahrsapero.
10. Feb. Wiederholungen der Jahresthemen.
20. März Ausfall unserer Vereinsversammlung im Ochsen. Wegen dem Corona Virus sind jegliche Veranstaltungen vom Bund untersagt. Restaurants, Einkaufshäuser, (ausgenommen Lebensmittel- und Apothekengeschäfte) Schulen und vieles mehr was zum Öffentlichen Leben gehört bleibt mind. bis 19. April 2020 geschlossen.

#### Infos

Unser Verein zählte dieses Jahr 15 Aktivmitglieder (8 Frauen 7 Männer).

Sie alle haben dieses Jahr den IVR2 erfolgreich absolviert und dürfen auch im 2020- Ende 21 Postendienst leisten.

Mit 13 Ehrenmitglieder umfasst unser Verein 28 Mitglieder

#### Einsätze

Für fünf Anlässe wurden wir dieses Jahr gebucht.

Monika gab dieses Jahr am 03/04 Mai Nothelferkurs.

Und am 26/27 Juni Notfälle bei Kleinkindern.

#### Sitzungen

Die Vorstandsmitglieder hatten 3 Sitzungen.

Monika und Karin besuchten die Präsidentenkonferenz. Die Delegiertenversammlung wurde wegen dem Corona Virus abgesagt.

#### Freud und Leid

Dieses Jahr hatten wir einen Krankenbesuch.

Dafür vier Jubilare zu feiern.

#### Mutationen

Eintritte: Leider können wir dieses Jahr keine Eintritte vermelden.

Austritte: 1 / Bea Hitz verlässt uns nach...Jahren. Vielen, Vielen Dank Bea, dass wir immer mit sauberem Material arbeiten durften das Postenmaterial immer aufgefüllt war und wir zum Genuss deiner berühmten Rouladen kamen.

Bedanken möchte ich mich bei unserer Samariterlehrerin Monika für ihre lehrreichen Stunden die sie für uns vorbereitet.

Brigitta ein Herzliches Dankeschön für die investierte Zeit in unsere Buchhaltung.

Fabio einem Danke für die Erfassung des Protokolls

Ein grosser Dank an unserer Vereinspräsidentin Antonia für das Organisieren und Absprechen der Postendienste.

Allen Mitgliedern ein ganz herzliches Dankeschön für eure fleissigen Einsätze.

Den Behörden ein Dankeschön für die gute Zusammenarbeit und die Unterstützung unseres Vereins.